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MATUTINA TELEVISIÓN 
Viernes 28 de Septiembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Se tradujo al otomí o Ñhañhö la ley estatal de acceso a la información, buscando que ésta llegue a 
todos los queretanos. Hoy día internacional del acceso a la información se hará la presentación 
oficial. (NT) 
 
Entrevista. Miguel Servin del Bosque presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, señaló que hoy realizan diversas actividades con motivo del día internacional del 
derecho al acceso a la información. Uno de esos eventos es la presentación de la ley traducida al 
Ñhañhö. La comisión es para todos los queretanos y nuestras raíces se encuentran vigentes con la 
cultura otomí, por lo que quisieron presentar esta ley en otomí. Le costó un poco de trabajo hacer 
la traducción, sobretodo en el tema jurídico, porque algunas palabras se quedaron tal cual y que no 
haya mal interpretaciones. Ayer se aprobó en pleno de la comisión el contratar a una interprete en 
otomí para que siga como capacitadora, traductora y difusora del derecho de acceso a la 
información. Por la tarde será la inauguración del primer centro regional de la comisión, el cual no 
se hizo con recursos de la comisión, sino gracias a la voluntad política y el interés del alcalde de 
San Juan del Río. (NT) 
 
LEGISLATURA 
El diputado de Convergencia Marco Antonio León, denunció ante el pleno del poder legislativo 
que el secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes tiene metidas las manos en el congreso del 
estado para aprobar dos reformas constitucionales, la de materia electoral y otra en materia fiscal. 
(NT) 
 
El secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes señaló que la reforma en material electoral y 
fiscal es responsabilidad de los diputados, quienes son en última instancia los que votan; él no. 
Señaló que es respetuoso de lo que realice algún otro poder. (NT) 
 
Eric Salas solicitó se bajara de la orden del día el dictamen para el análisis de la reforma a la 
fiscaliación, lo que origino la protesta de Marco Antonio León. (TVA) 
 



Diputados que aseguran ya haber revisado la reforma electoral, aseguran que con la nueva 
fórmula, habrá ahorros significativos, pero hay retrocesos como la limitación a la libertad de 
expresión y la remoción de los consejos electorales. (TVA) 
 
SECCIONES 
Lo risible de esta semana es la sorpresa que se llevó Martín Mendoza Villa cuando un 
comerciante le arrojó billetes al salir de la sesión en la que se envió a comisión la reforma electoral. 
Lo plausible es para los nuevos espacios de deporte y recreación que inauguró  el gobierno 
municipal de Querétaro. La rechifla es para los diputados que quieren hacer una nube de humo de 
la reforma electoral, atendiendo a intereses partidistas y no de la ciudadanía. (TVA) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Desde 1987 el Instituto Mexicano del Transporte realiza investigación aplicada de excelencia y es 
el braso científico y tecnológico de la SCT. Luis Tellez señaló que este instituto será parte 
importante del plan nacional de infraestructura 2007-2012. (TVA) 
 
Estuvo de visita en nuestro estado el secretario de Comunicaciones y Transportes Luis Téllez, por 
el vigésimo aniversario del Instituto Mexicano del Transporte que tiene su sede en Querétaro y que 
fue fundado en 1987. El secretario federal estuvo acompañado por el gobernador Francisco 
Garrido Patrón y ambos resaltaron la importancia de contar con instalaciones como las del IMT 
que permiten aportar al desarrollo económico y de infraestructura del país. (NT) 
 
Una carta del Consejo coordinador empresarial, dirigida al gobernador Francisco Garrido señala 
que están muy preocupados por la reforma electoral. Piden también a las legislaturas locales que 
revisen adecuadamente esta reforma, pues consideran que debilita el proceso de maduración 
democrática del país. (TVA) 
 
Sondeo. Tras el anunció de que la gasolina incrementará su precio en 5.5% algunos productos ya 
aumentaron de precio, como en el caso de algunas frutas, verduras y el pollo. Por esto, las amas 
de casa muestran su enojo y rechazo a los aumentos. (TVA) 
 
No se puede culpar a los comerciantes del alza de precios, sino a la inflación que se presente 
incluso a nivel nacional, afirmó el Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri. (TVA) 
 
El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle considera que es necesario revisar 
la libre competencia, ya que ayuda a adecuar los precios en su costo real, con el fin de apoyar a la 
economía familiar. (TVA) 
 

SOCIEDAD 
Más de 300 queretanos tienen algún tipo de problema legal en los Estados Unidos, por lo que el 
consulado mexicano se encuentra diariamente atendiendo casos de queretanos que han infringido 
la ley en el país vecino del norte, aseguró Alfredo Sevilla Fernández delegado de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. (NT) 
 
Pese a las quejas de los transportistas, por la dificultad de cruzar la frontera con Estados Unidos, el 
Secretario de Comunicaciones y transportes, Luis Téllez, aseguró que existe un convenio de 
cooperación y cordialidad  con el gobierno norteamericano, para el libre tránsito del transporte de 
carga. (TVA) 
 
Ante los casos de discriminación hacia choferes del transporte pesado que intentan pasar la 
frontera con todo y sus papeles en regla, el secretario federal de Comunicaciones y Transportes 
Luis Téllez, aseguró que ésta problemática ya quedó en el pasado. (NT) 
 



En nuestro país algunas personas viven en niveles de pobreza terribles, desgraciadamente el 
estado no es la excepción. Es el caso de una familia que al no tener otro lugar, han terminado 
viviendo en una cueva. (NT) 
 
Con la construcción de la ampliación a tres carriles del distribuidor vial a Celaya y Paseo 
Constituyentes, se reducirá el riesgo de accidentes, ya que el transporte pesado de largo itinerario, 
tendrá un  carril exclusivo para no mezclarse con el tránsito local, aseguró el delegado de la SCT, 
Juan Antonio Ruiz. (TVA) 
 
Cada vez falta menos para la Feria Internacional de Querétaro, una de las  más importantes del 
país. Los preparativos ya están a la orden del día y por lo pronto este año se presentarán en el 
Palenque artistas como Juan Gabriel, Alejandro Fernández, Joan Sebastián, así como Marco 
Antonio Solis “El Buki”. (NT) 
 
La ambulancia de la Cruz Roja de San Juan del Río que se encuentra desmantelada en la colonia 
Lomas del Marqués en la capital queretana, fue dada de baja desde inicios de este año, refirieron 
las autoridades de ésta dependencia. (NT) 
 

MUNICIPIOS 
Ya será posible tramitar el pasaporte en las oficinas de la Presidencia municipal de Querétaro en el 
Centro cívico y en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, además de otros trámites, tras la firma de 
un convenio con la Secretaría de Relaciones Exteriores. (NC, TVA) 
 
Con la finalidad de realizar trámites de una manera más rápida, se inauguró la oficina de enlace 
municipal, que permite realizar gestiones de carácter federal, como la adquisición del pasaporte, 
conformación de sociedades, asociaciones o modificación de estatutos, así como orientación 
migratoria. (NT) 
 
Ayer por la mañana, autoridades estatales y municipales entregaron la obra de Paseo del parque a 
los vecinos de la zona. En total, son más de 113 mil kilómetros cuadrados (sic) los que se 
modernizaron, con una inversión de poco más de 50 mdp. (TVA) 
 
Fue finalmente entregado el parque lineal de la antes llamada carretera Huimilpan ahora avenida 
del Parque. El área verde tiene una longitud total de 2 kilómetros y medio. (NT) 
 
El Presidente municipal de Ezequiel Montes agradeció el apoyo de todos los queretanos para que 
la Peña de Bernal sea una de las 13 maravillas de México. (TVA) 
 
El Presidente municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma, presentó su primer informe de labores, 
en el que resaltó la liquidación de la deuda heredada. Señaló que casi 3 mil pequeños productores 
recibieron apoyos y se benefició con obra pública a 22 mil habitantes. (TVA) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Funcionarios del Ayuntamiento de Querétaro reconocieron que se analiza la posibilidad de declarar 
nuevamente a Peña colorada como una zona de reserva ecológica. El estudio se lleva a cabo en la 
comisión de ecología del cabildo. (TVA) 
 
Este domingo termina en el municipio de Querétaro, la recolección de pilas, en la Plaza  Ignacio 
Mariano de las Casas. Hasta el momento van recolectadas 4 toneladas que con la ayuda de una 
empresa privada, son enviadas a confinamiento. (TVA) 
 
Habrá un apoyo de 90 mdp para los municipios que no cuenten con recursos para el manejo de 
residuos sólidos. Los recursos se obtendrán de la enajenación del predio denominado La 
Machorra, donde se construirá un parque de innovación tecnológica. (TVA) 
 



Sondeo. Más personal y equipo, así como áreas más grandes requiere el IMSS para ofrecer mejor 
atención a sus derechohabientes, señalan los propios empleados del instituto. (TVA) 
 
Del 100% de las jóvenes menores de edad que se embarazan, el 10% de ellas aborta, ya que 
inició su vida sexual sin el conocimiento de las consecuencias y responsabilidades que esto 
genera. Hoy es necesario que se cree una cultura educativa en materia sexual, aseguró el 
diputado presidente de la comisión de educ ación en el congreso del estado Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes. (NT) 
 
Ayer por la tarde se realizó la premiación del concurso de cartel de la Fundación Ale. Se recibieron 
259 dibujos de niños de preescolar a secundaria. (TVA) 
 


